

Deux quartiers du 13^e arrondissement bientôt « Territoires zéro chômeur de longue durée »

Le Gouvernement a révélé lundi 21 novembre la liste des 10 territoires retenus pour faire partie de l'expérimentation « Territoires zéro chômeur de longue durée ». Les deux quartiers Politique de la Ville du 13^e arrondissement ont été retenus.

Si le taux de chômage de Paris est inférieur aux moyennes nationale et régionale depuis plusieurs années, tous les quartiers de la capitale ne sont pas égaux sur le front de l'emploi : certains quartiers de la Politique de la Ville connaissent ainsi des taux de chômage supérieurs à 12%.

Paris, et plus particulièrement le 13^e arrondissement, ne sont pas épargnés par le chômage de longue durée. Les chercheurs d'emploi sortent moins rapidement du chômage qu'ailleurs et les taux de non-recours aux droits sont plus élevés dans la capitale. Les deux quartiers présentés dans le cadre de la candidature parisienne, Bédier-Boutroux et Oudiné-Chevaleret, sont particulièrement concernés avec des taux de chômage supérieurs à 12%.

Issue d'un projet de plusieurs associations, notamment d'ATD Quart Monde et prévue par la proposition de loi du député PS Laurent Granguillaume votée à l'unanimité, l'expérimentation permettra l'embauche en CDI payé au SMIC de chômeurs de longue durée dans une entreprise développant une activité dans l'économie sociale et solidaire. L'Etat et les collectivités financeront l'embauche via la réaffectation des dépenses sociales liées au chômage. Ce test à l'échelle de la France est prévu pour une durée de 5 ans et cherche également à démontrer que les coûts indirects du chômage pourront être résorbés par ce dispositif.

Portée par de nombreux acteurs du 13^e arrondissement et soutenue par Anne-Christine Lang, députée de Paris, Pauline Véron et le Maire du 13^e arrondissement, la candidature parisienne fait partie des 2 territoires urbains retenus sur les 10 sélectionnés par le fonds d'expérimentation présidé par Louis GALLOIS. Le territoire. Les deux quartiers retenus comptent environ 200 chômeurs de longue durée, à qui un emploi en CDI, au SMIC, à temps choisi et en accord avec leurs aspirations professionnelles et les besoins du quartier sera proposé.

L'« entreprise à but d'emploi » qui créera ces emplois sera co-portée par les associations Aurore et Travail & Partage-Armée du Salut.

« Paris est très fière de faire partie des 10 territoires pionniers de l'expérimentation « Territoire zéro chômeur de longue durée » permise par le Gouvernement. Ce projet innovant qui est une chance pour les habitants du 13^e arrondissement, notamment ceux qui sont privés d'emploi depuis plus d'un an. Nous pouvons nous appuyer sur le volontarisme du solide réseau de partenaires associatifs et de l'économie sociale et solidaire du 13^e arrondissement, ainsi que sur les élus locaux pour démarrer le plus rapidement possible » souligne Pauline Véron qui pilotera la mise en œuvre de l'expérimentation avec Antoinette Guhl et Dominique Versini, adjointes à la Maire de Paris.